



Das Theaterensemble des Freien Gymnasiums Zürich. Es freut sich auf die Premiere morgen Freitag in der Aula des Freien Gymnasiums an der Arbenzstrasse im Kreis 8.

BILD ZVG / THEATERWERKSTATT

Eine besondere Aufführung zum Abschluss

Die Theaterwerkstatt, ein Leuchtturm in der Zürcher Laientheaterszene, beendet ihre 25-jährige Erfolgsgeschichte mit einem wahren Meisterwerk: Peter Turrinis Adaption von Carlo Goldonis Klassiker «Der Diener zweier Herren». Die Aufführungen finden in den kommenden Tagen statt.

Carlo Goldoni, venezianischer Dramatiker des 18. Jahrhunderts, revolutionierte die traditionelle italienische Commedia dell'Arte, indem er ihre improvisierten und oft überzeichneten Elemente durch fest geschriebene Texte und realistische Charaktere ersetzte. Sein «Diener zweier Herren» ist ein Paradebeispiel für sein Können: eine rasante Verwechslungskomödie, die die Geschichte von Truffaldino erzählt, einem Diener, der heimlich für zwei Herren gleichzeitig arbeitet und dabei in zahlreiche komische Situationen gerät.

Der österreichische Dramatiker Peter Turrini, bekannt für seine gesellschaftskritischen Werke, präsentiert Goldonis Klassiker in einem neuen Licht. Während er den ursprünglichen Witz und Charme des Stücks bewahrt, fügt Turrini eine moderne Tiefe hinzu, die aktuelle Themen wie Identitätskrise, Loyalitätskonflikte und die Dualität des modernen Lebens beleuchtet. Turrinis Adaption ist nicht nur eine einfache Neuinterpretation, sondern auch eine Reflexion über die zeitlosen Herausforderun-

gen, die das Leben stellt, und die Kunst, sie mit Humor und Anmut zu bewältigen.

36 Schülerinnen und Schüler

Das Ensemble der Theaterwerkstatt, zu dem 36 Schülerinnen und Schüler gehören, hat sich unter der Leitung von Alfred Bosshardt intensiv mit beiden Versionen auseinandergesetzt, um eine Darbietung zu schaffen, die die Brillanz von Goldonis Original und die Frische von Turrinis moderner Perspektive einfängt. Dabei wird

die Bühne zum Schauplatz eines Spektakels, das sowohl unterhält als auch zum Nachdenken anregt.

Bühnengestaltung, Ton- und Lichttechnik, Kostüm und Maske werden von einem erfahrenen Team betreut, das die Schülerinnen und Schüler anleitet und in die Geheimnisse der Theaterproduktion einweicht. So ist es wieder gelungen, die Aula des Freien Gymnasiums in einen hochwertigen Theatersaal umzugestalten, der die Zuschauer an den Schauplatz Venedig entführt und sie mitten in die

Handlung versetzt. Die Premiere ist morgen Freitag. (e./red.)

Aufführungen «Der Diener zweier Herren» am Freitag, 17., Samstag, 18., Sonntag, 19., Montag, 20., Dienstag, 21., Freitag, 24., Samstag, 25. November, jeweils 19.30 Uhr in der Aula des Freien Gymnasiums Zürich, Arbenzstrasse 19, 8008 Zürich. Vorverkauf und weitere Informationen: www.theaterwerkstatt-freigym.ch. Einen ausführlicheren Bericht zum Theaterprojekt gibt es unter zürich24.ch.